
 

 

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA 
 
 

ATA DA 23ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO 
DA BOA VISTA  

                               (Biênio 2023/2025) 

 
Data: 12/05/2025 

Horário: 15h 

Local: Parque Alto da Boa Vista 

 

Participantes: Sandra do Vale (administradora), Antônio Carlos Pereira dos Santos 

(conselheiro - trabalhador), Cornelia Mura (conselheira – frequentador), Janete Gouvêa 

(conselheira - entidades), Maria Cecília Oliveira (conselheira - entidades), Renate Nogueira 

(conselheira – frequentador), Luciana Moreno (convidada). 

 

Ausências justificadas: Jacy Ghirotti (conselheira - frequentador). 

 

Suplentes não Presentes: Ana Teresa Bonilha (conselheira – frequentador – suplente), 

Anderson Alexandre (conselheiro – frequentador – suplente), Michel Garcia (conselheiro – 

frequentador - suplente), Crislaine Queiroz (conselheira – trabalhador – suplente). 

 

I. PAUTA: 

➢ Item 01 – Pendências e Orientações 

➢ Item 02 – Escultura  

➢ Item 03 – Sinalização 

➢ Item 04 – Horta 

➢ Item 05 – Nascente 

➢ Item 06 – Plantio no declive  

➢ Item 07 – Eventos 

 

• Leitura e Aprovação da Ata da 22ª Reunião Ordinária do mandato 2023/2025  

A ata da 22ª Reunião Ordinária realizada em 14 de abril de 2025 foi lida e aprovada 

por e-mail pelos conselheiros presentes naquela reunião. 

 

 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 

 

 



➢ Item 01 – Pendências e Orientações 

- Bancos: Sandra do Vale informou que foi feita a vistoria para instalação dos bancos de 

madeira e informou quais os locais selecionados, com o que todos os conselheiros 

concordaram. Os bancos de cimento também estão encomendados, mas não se sabe a 

data para instalação. 

 - Cobertura para manejo: Sandra do Vale informou que haveria a possibilidade de a 

marcenaria executar a cobertura para funcionários do manejo, espaço para colocação de 

materiais pessoais, carrinhos de mão e mangueiras. O projeto, porém, ainda não está 

pronto.  

- Bebedouros: Sandra do Vale informou que solicitou a instalação de mais 2 bebedouros. 

Um junto ao módulo administrativo e outro próximo à área infantil, com o que os 

conselheiros concordaram. 

- Luzes: Cecília Oliveira perguntou qual o motivo de as luzes do parque ficarem acesas 

à noite se a orientação da SVMA é de não incomodar a fauna. Sandra do Vale disse que 

orientaria os vigilantes para apagá-las. 

- Faixas e cartazes: Renate Nogueira solicitou que Sandra do Vale retirasse as faixas e 

avisos desnecessários e que não se colassem avisos no container para não estragar a 

pintura (que já precisa ser refeita por causa disso). Cecília Oliveira apresentou um modelo 

de mural. Sandra do Vale ficou de providenciar um mural. 

- Câmeras: Sandra do Vale solicitou que a Sababv retirasse as atuais câmeras. Cecília 

Oliveira pediu para separá-las para que ela já pudesse lavá-las embora. Sandra do Vale 

disse que já solicitou à Prefeitura via 156 a instalação de câmeras. Luciana Moreno pediu 

que lhe enviasse o protocolo para agilizar o andamento. 

 

➢ Item 02 – Escultura 

Cecília Oliveira informou que a doadora da escultura se mudará em menos de 2 

meses do imóvel onde está a peça. Em função disso, em reunião realizada em 05/05 

com Tamires Carla de Oliveira (Chefe de Gabinete da SVMA), levantou o assunto 

explicando que o tema ainda estava sob aprovação da Secretaria da Cultura. Tamires 

orientou que a escultura fosse instalada já. Mesmo que o processo administrativo ainda 

esteja em andamento. Sandra do Vale mencionou que já solicitou à Secretaria de Cultura 

que agilizasse a aprovação.  

Em função da aprovação de Tamires, os conselheiros aprovaram a execução imediata 

da base para a escultura. Cecília Oliveira se propôs a tentar encontrar provas de concreto 

e verificar se a paisagista Mariana ajudaria no levantamento de alternativas para 

viabilização da base para a escultura. O local já havia sido aprovado por Lívia e foi 

apresentado a todos os conselheiros. A recomendação é que fique de frente para a 

esquina, com o que todos os conselheiros concordaram.  

Cornélia Mura disse que se encarregaria do tema do transporte da escultura, havendo 

ainda a questão do custo relacionado. 

 

➢ Item 03 – Sinalização 

Doação do projeto: SEI 6027.2024/0011465-0 

Renate Nogueira contou que: 



- Manuela Tendolini apresentou em 05/05/2025 o projeto de Sinalização a Tamires 

Carla de Oliveira, Chefe de Gabinete da SVMA, que aprovou sua execução no Parque 

Alto da Boa Vista, podendo ser iniciada imediatamente se houver fundos doados. 

Tamires se comprometeu a verificar o limite para a SVMA fornecer os recursos com um 

mínimo de burocracia para execução desse tipo de iniciativa, o que pode ser feito se não 

houver doadores para todo o montante. Um dos requisitos, explicou, é de um terceiro 

orçamento, o que será providenciado por Manuela Tendolini. Tamires solicitou ainda 

cópia digital do projeto, dado que pretende implantá-lo em todos os parques da cidade. 

Manuela Tendolini informou Tamires da necessidade de finalização de projeto executivo 

e de ensinar a metodologia para funcionários da SVMA. Tamires se comprometeu a 

verificar o andamento da SEI na qual Manuela Tendolini doa o projeto à SVMA para 

viabilizar os próximos passos em direção à universalização do projeto. 

- O custo orçado por Manuela Tendolini junto a fornecedores confiáveis para 

execução e instalação é de aproximadamente R$ 30 mil. Com o objetivo de obter os 

fundos, Manuela Tendolini apresentou então nesta data (12/05/2025) o projeto à Escola 

Suiça, que analisará a possibilidade de doar os recursos. Renate Nogueira esteve 

presente à reunião. 

- Outro aspecto abordado por Tamires foi a compensação em termos de 

publicidade, solicitando a Manuela Tendolini que desenvolvesse um modelo compatível 

com o projeto, respeitando o princípio básico de discrição e buscando manter a logotipo 

da empresa doadora próximo ao objeto da doação. Explicou que o objetivo é que os 

Parques sejam da comunidade que os frequenta, com doadores próximos, e não uma 

plataforma de marketing em massa. 

Aos conselheiros agradou o andamento do assunto e concordaram com seu 

prosseguimento. 

 

 

➢ Item 04 – Horta 

SEI 6027.2024/0030245-7 

Cecília Oliveira informou que na reunião de 05/05/2025 com Tamires Carla de 

Oliveira, Chefe de Gabinete da SVMA, apresentou o questionário necessário para 

aprovação final, considerado detalhista e pouco condizente com o projeto da horta e cuja 

resposta está pendente. Tamires explicou que deve ser respondido pela Gestora do 

Parque, basicamente para estabelecer que está de acordo com a iniciativa.  

O Conselho Gestor reiterou que está de acordo com as observações de Engenheira 

Lívia Maria Rocha incluídas no parecer técnico de 26/02/2025 de forma que: o acesso e 

a solicitação de itens provenientes da horta serão acessíveis também a pessoas não 

voluntárias; o Plano de Sinalização do Parque já prevê placa para a Horta e no 

planejamento de eventos já estão sendo incluídas atividades relacionadas 

especificamente à Horta. 

 

➢ Item 05 – Nascente 

Renate Nogueira explicou a Sandra do Vale que a erosão da nascente data de 

fevereiro de 2023, que há um Laudo Técnico de janeiro de 2024 e que está pendente 



com o DIPO a execução da obra que havia sido prometida para janeiro de 2025. Renate 

Nogueira se comprometeu a enviar todo material pertinente para Sandra do Vale se 

inteirar. A solicitação do Conselho Gestor é que Sandra do Vale solicite ao DIPO que dê 

início às obras. 

Cornélia Mura explicou ainda que, uma vez consolidada a nascente, o desejo dos 

conselheiros é fazer um caminho de acesso para grupos guiados, o que já havia sido 

concordado por todos.  

 

➢ Item 06 – Plantio no declive 

Renate Nogueira perguntou porque não houve o plantio previsto para fevereiro e 

Antônio Santos explicou que houve o plantio global com 10 embaúbas. Explicou ainda 

que a área é de difícil acesso e está tomada por trepadeiras e tocos de bambu perigosos. 

Antônio Santos perguntou de quem é a responsabilidade de cuidar das mudas 

plantadas no declive e os conselheiros e a gestora foram unânimes em afirmar que a 

própria equipe de manejo do DGPU deve cuidar, apesar de terem sido plantadas pelo 

DAU. Antônio Santos reiterou que o trecho é perigoso e tem muitos tocos de bambu. Os 

conselheiros recomendaram envolver Lívia do DGPU e obter o apoio e material 

necessários para executar o manejo e evitar que que as mudas plantadas morram. 

 

➢ Item 07 – Eventos 

Luciana Moreno se apresentou e se prontificou a preparar uma agenda de eventos 

para o Parque Alto da Boa Vista e a trabalhar ativamente no assunto. Algumas ideias 

foram abordadas e para maio está prevista ioga e evento do Colégio Adventista. Luciana 

Moreno inscreveu-se como candidata ao Conselho Gestor e foi muito bem recebida pelos 

conselheiros atuais. 

Luciana Moreno levantou a questão de o Instagram do Parque ABV ter mais de 700 

seguidores e nenhuma postagem. Ninguém soube quem da SVMA é responsável pelo 

Instagram. Cecília Oliveira perguntou no próprio Insta, sem resposta ainda. 

 

 

III. ENCAMINHAMENTOS 

 

Sandra do Vale: 

• Orientar vigilantes para apagar luzes 

• Retirar faixas e cartazes desnecessários 

• Fazer mural 

• Enviar protocolo 156 das câmeras para Luciana 

• Responder questionário da horta 

• Solicitar ao DIPO início das obras da Nascente 

• Viabilizar com Lívia etc o manejo do declive 

Cecília Oliveira: 

• Providenciar base da escultura 

• Levar câmeras da Sababv 



• Pedir para Manuela enviar para Tamires: 

o 3º orçamento de sinalização 

o cópia do projeto 

o modelo para publicidade 

Renate Nogueira: 

• Verificar plantio do declive com DAU 

Cornélia Mura: 

• Verificar transporte para escultura 

 

 

SEIs relevantes:  

NASCENTE 6027.2024/0002972-6;  

Requerimento de resposta ref Erosão da Nascente 6027.2024/0016564-6; 

Horta SEI 6027.2024/0030245-7. 

Aumento de pessoal: SEI feita em 14/01/2025: 6027.2025/0001049-0. 

Sinalização – doação do projeto: SEI 6027.2024/0011465-0 

 

 

Nada mais havendo a tratar a Administradora do Parque ABV e Coordenadora do 

Conselho Gestor, Sandra do Vale, encerrou os trabalhos da 23ª reunião ordinária do 

Conselho Gestor do Parque Alto da Boa Vista e eu, Renate Schmitt Nogueira, redigi esta 

Ata. Os participantes desta reunião assinaram a lista de presença, anexa a esta ata. 

 

A próxima reunião será realizada em 09 de junho de 2025 às 15:00h on-line ou 

presencialmente, a ser decidido antes da reunião. A pauta para a próxima reunião será 

definida ao longo do mês.  

 

 

                                                                          
                                                                        São Paulo, 12 de maio de 2025. 
 
 
 

________________________________________ 
Renate Schmitt Nogueira 

Secretária do Conselho Gestor 
 
 
Conferência: 

________________________________________ 
Maria Sandra Soares do Vale 

Administradora do Parque Alto da Boa Vista 
Coordenadora do Conselho Gestor 

  



 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 
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ANEXO 1 
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